

LE CANADA CATHOLIQUE ET L'ÉPISCOPAT PORTUGAIS



'ACTION SOCIALE de Québec nous apporte le texte de la correspondance échangée entre Mgr l'archevêque de Québec, au nom de ses collègues les archevêques du Canada, et le patriarche de Lisbonne, parlant au nom de tous les évêques de la Lusitanie. Ces documents trouvent tous naturellement leur place dans la collection de la *Semaine religieuse*.

Lors du sacre de Mgr Mathieu, nos archevêques, réunis à Québec, avaient donc chargé leur doyen, le vénéré Mgr Bégin d'adresser à l'épiscopat si éprouvé du Portugal une lettre de sympathie et d'encouragement. Voici *in-extenso* cet admirable document.

Aux Illustrissimes et Révérendissimes Seigneurs les Archevêques et Evêques du Portugal.

Révérendissimes Seigneurs et Frères en Jésus-Christ,

A l'occasion des graves et douloureux événements qui se déroulent depuis quelques temps en votre cher pays, les archevêques de la puissance du Canada, mus par un sentiment de fraternelle charité, croient devoir offrir à Vos Grandeurs l'unanime expression de leur profonde tristesse et le témoignage public de leur cordiale sympathie.

Nous ne pouvons, sans émotion et sans une légitime indignation, suivre, quoique à distance, les péripéties du drame odieux dont le Portugal est en ce moment le théâtre et qui a pour but manifeste l'amoindrissement, disons mieux, l'anéantissement de l'esprit et de la vie catholique parmi les populations confiées à votre garde.

C'est une guerre ouverte déclarée à l'Eglise notre Mère, dans une contrée que cette Eglise, continuatrice de l'oeuvre du Christ, a comblée de ses bienfaits.

Ne semble-t-il pas vraiment que cette immense conjuration